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５ 保護者の回答内容                              

 

 

 

 

 回答選択肢 回答者数 回答割合 

1 満足 711 43.5% 

2 どちらかといえば満足 472 28.8% 

3 ふつう 368 22.5% 

4 どちらかといえば不満 69 4.2% 

5 不満 17 1.0% 

 計 1,637 100.0% 

 

○本市の学校給食に「満足」「どちらかといえば満足」と感じている保護者は、 

１，１８３人（７２．３％）。「ふつう」を含めると、１，５５１人（９４．８％）。 

 

 

 

 

 

 

 

 回答選択肢 回答者数 回答割合 

1 栄養バランス 1,011 35.1% 

2 おいしさ 472 16.5% 

3 量 186 6.5% 

4 給食費 180 6.3% 

5 旬の食材を使用している 349 12.2% 

6 献立の内容 309 10.8% 

7 国産食材を使用している 102 3.6% 

8 地場産物を使用している 245 8.5% 

9 ここに当てはまるものはない 15 0.5% 

 計 2,869 100.0% 

 

○本市の学校給食に満足している保護者は、 

①栄養バランス ②おいしさ ③旬の食材の使用 に満足している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１問 

学校給食について、どのように感じていますか。 

第２問 

第１問で「１.満足」「２．どちらかというと満足」と答えた方にお聞きします。 

北九州市の学校給食で満足している点を選んでください。（最大３つまで） 
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 回答選択肢 回答者数 回答割合 

1 栄養バランス 5 3.1% 

2 おいしさ 46 28.2% 

3 量 30 18.4% 

4 給食費 9 5.5% 

5 品数 21 12.9% 

6 彩り 1 0.6% 

7 献立の組合せ 28 17.2% 

8 ここに当てはまるものはない 23 14.1% 

 計 163 100.0% 

 

○本市の学校給食に満足していない保護者は、 

①おいしさ ②給食の量 ③献立の組合せ に不満を持っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 回答選択肢 回答者数 回答割合 

1 栄養バランスのよさ 1,372 33.1% 

2 多様な献立 810 19.5% 

3 おいしさ 1,186 28.6% 

4 給食費を安く抑えること 272 6.6% 

5 市内産食材を使用すること 259 6.2% 

6 有機食材もしくは無農薬食材を使用すること 186 4.5% 

7 陶磁器食器を使用すること 24 0.6% 

8 ここに当てはまるものはない 39 0.9% 

 計 4,148 100.0% 

○保護者が学校給食に期待していることは、 

①栄養バランスのよさ ②おいしさ ③多様な献立 である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３問 

第１問で「４．どちらかといえば不満」「５．不満」と答えた方にお聞きします。 

北九州市の学校給食で満足していない点を選んでください。（最大３つまで） 

第４問 

北九州市の学校給食に期待することは何ですか。期待することを選んでください。 

（最大３つまで） 
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 回答選択肢 回答者数 回答割合 

１ 児童生徒の嗜好に合わせてほしい 587 19.8% 

2 新しいメニューを増やしてほしい 571 19.1% 

3 添加物を使わないでほしい 584 19.6% 

4 外国産の食材を使用しないでほしい 347 11.6% 

5 市内産の食材をもっと使用してほしい 421 14.1% 

6 有機食材もしくは無農薬食材を使用してほしい 247 8.3% 

7 アレルギーの対応食材を増やしてほしい  69 2.3% 

8 ここに当てはまるものはない 156 5.2% 

9 未回答 1 0.0% 

 計 2,983 100.0% 

 

○保護者が献立で配慮してほしいことは、 

①児童生徒の嗜好 ②添加物の使用 ③新メニュー ④市内産食材の使用 

 

 

 

 

 

 

 回答選択肢 回答者数 回答割合 

1 給食費が上がっても良いので、給食の質を上げてほしい 226 13.8% 

2 どちらも大事だが、給食費よりも給食の質を優先してほしい 854 52.2% 

3 給食費を上げないでほしい 191 11.7% 

4 どちらも大事だが、給食の質よりも給食費を上げないことを優先してほしい 143 8.7% 

5 どちらでもよい 196 12.0% 

6 ここに当てはまるものはない 27 1.6% 

 計 1,637 100.0% 

 

○給食費の維持（３３４人：２０．４％） 
「給食費を上げないでほしい」（１９１人：１１．７％） 

または 

「どちらも大事だが、給食の質よりも給食費を上げない 

ことを優先してほしい」（１４３人：８．７％） 

 

よりも、給食の質（１，０８０人：６６．０％） 

「給食費が上がっても良いので、給食の質を上げてほしい」（２２６人：１３．８％） 

 または 

「どちらも大事だが、給食費よりも給食の質を優先してほしい」（８５４人：5２．２％） 

 

を優先してほしいと考える保護者の方が多い。 

第５問 

学校給食の献立において、配慮してほしいことは何ですか。（最大３つまで） 

第６問 

「給食の質」と「給食費」について、どちらを優先しますか。 
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【集計方法】 

・ 回答を主な内容ごとに抜粋し、グループ分けして集計。 

 

「主食について」                                 

（小学校の保護者のコメント） 

○ パンよりもごはんの日をもっと増やしてほしい。 

○ 子供たちからはご飯が年々ビチャビチャになって美味しくないと聞く。 

○ お米の給食を増やして頂けたら嬉しい。パンや麺の日が多いと感じる。ポスト 

ハーベストの問題が気になる。体を作る時期なので体に良いものを摂取させたい。 

米の消費が増えたら県内の農家の助けにもなるのではないか。パンや麺であれば 

今も献立にある県産小麦のパンなどは安心して食べさせられる。 

○ 炊き込みご飯や、子どもの喜ぶパンなど主食の工夫が欲しい。 

○ パンと麺類(パスタ以外の)という組み合わせはやめてほしい。チョコレート 

クリームなどの提供はやめてほしい。（コロナ以降歯磨きが出来ていないので）パン 

給食の日を減らして欲しい。 

○ 子どもの好きなものは家で食べているので、給食は栄養重視で嫌いなものも出し 

てもらって良いと思う。パンのバラエティーを増やしてほしい。 

 

（中学校の保護者のコメント） 

○ ごはん(白ごはん)の時には、おかずになる味が少し濃いものを一緒に出してほし 

いみたい。無い場合はふりかけとか付けてもらわないと、白ごはんだけ食べるのは 

辛そう。 

○ 主食である白米が美味しくないと言っているので、まずはその改善を望む。品数や 

計算上の栄養価を重視しすぎずに、成長期の子供が美味しく感じる味付け、満足でき 

る量を食べられるメニューにしてほしい。 

○ お米を給食室で炊いてほしい。 

○ パンが固くパサパサなので、しっとりやわからかな美味しいパンをだしてほしい。 

○ 子どもがパンやお米の量が多いとよく言っている。少食でもカロリーをとれる 

工夫を。 

○ 中学３年生は女の子には量が多く、残してしまう子もいるみたい。パンやご飯の 

主食の量を選べるようにしてもらえると、残して破棄する事も無くなるのではと 

思う。限りある予算の中で、安全で栄養バランスの取れた献立をいつもありがとう 

ございます。 

 

（特別支援学校 中学部の保護者のコメント） 

○ パンのメニューをふやしてほしい。いつもおいしい給食を作ってくれてありがと 

うございます。子供も毎日楽しみに給食の時間を待っている。 

○ ごはんのおかわりができるようにしてほしい。 

 

 

「牛乳について」                                 

（小学校の保護者のコメント） 

○ 牛乳は希望者のみにして欲しい。 

○ 牛乳を辞めてお茶にしてほしい。 

第７問 

学校給食で「こうしてもらいたい！」ということは、何かありますか。 
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○ 毎日牛乳を飲む必要はあるのか検討して欲しい。他の飲み物がたまにはあっても 

いいのではないか。 

○ 毎日、牛乳を飲むことが逆に体に悪いという医師の意見がある。本も出版されて 

いたので読んだが、あまりのデメリットに大変驚いた。身近でかかりつけの先生に 

聞いても、３人の先生が牛乳はあまり良くない、と答えた。 今一度、本当に体に 

いいものなのか？再検討してもらいたい。 

 

（中学校の保護者のコメント） 

○ 牛乳だけでなく、豆乳や野菜ジュースなどの日もあったら良いと思う。 

○ 牛乳をアレルギーの有無に限らず任意にしてほしい。汁物に加え２００ｍｌを 

飲むだけで満腹になる子もいる。カルシウムの補填なら代替品もあるのでは。規格を 

半分にするとか。牛乳を飲む時間帯を変えている自治体もあるそう。残ったら捨てて 

しまうとか無理に飲ませる等の方法以外に何か模索してほしい。 

○ 子どもが牛乳は苦手なので、もう少し飲む以外での牛乳を摂るメニューを考えて 

ほしい。 

○ 毎日牛乳がメニューにあると思うが、メニューによって牛乳は食事に合わない事 

があると思う。牛乳は成長期には大切な飲料ではあるとは思うが、和食の時には違う 

食材でカルシウムを取るような全体的な食べ合わせも考えてもらえたら、より美味 

しく楽しい給食になるのではないかと思う。 

 

（特別支援学校 中等部の保護者のコメント） 

○ 牛乳の栄養を必要と感じないので、飲み物が選べると良い。お茶、牛乳、果汁 

１００％のジュースなど。 

 

 

「おかずについて」                                

（小学校の保護者のコメント） 

○ デザートがぬるい時があるらしく、先日のアセロラゼリーはぬるかったので苦く 

感じたときいた。デザートは子供達が楽しみにしているので、美味しく食べられる 

状態で提供してもらえればと思う。混入事故などで心配なこともあるが、気を配って 

調理等してくださっていると思うので、これからもお願いしたい。 

○ 自宅ではなかなか食べない食材(レバーや親が苦手な物など)が献立に入っている 

ので助かっている。子供達には色々な食材や料理に触れて欲しいと思っているので、 

多彩な献立をしてもらっていて嬉しい。今後も新しいメニューや地元の食材が献立 

に上がるのを期待している。 

○ 夏場の和物やサラダを冷たい状態で提供してほしい。残食がどれくらいあるか 

保護者が知ることで、家庭でも指導できると思う。 

○ 今日の給食は何かな？といつもワクワクして登校している。家では苦手な豆腐や 

カレーも給食だと美味しいと言っている。いつも美味しい給食をありがとうござい 

ます。 

○ 子供たちの好きな食べ物を増やしてほしい。 

○ あまり家庭では食べられない味付けも多少は大事だと思うが、食べ慣れた定番の 

味、具材の組み合わせのほうが子供達は安心して食べられるのではないかと思う。 

よく子供達が残している苦手なメニューもあるようなので、おかずが処分される 

ことがないよう、子供達の声を聞く必要もあるのではと思う。 
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（中学校の保護者のコメント） 

○ お肉やお魚をもっと出してほしい。フルーツやゼリーがほとんど出てないので、 

給食費が上がってもよいので、出して貰えると子供達も喜ぶ。 

○ 中学校給食はとても有難い。子供が余り美味しくないと言っているので、栄養 

バランスや給食費の兼ね合いもあるかと思うが、子供の喜びそうなメニューを増や 

して頂けたら嬉しい。 

○ ししゃものフライ、フライドポテトは、仕方がないのだろうが、食べる時にはしな 

しなで油っぽく気持ち悪くなると子供が言っていた。処理方法の改善をしてもらえ 

ればと思う。各学校で調理してほしい。もしくは同じ町内の学校で作ってほしい。 

○ 栄養バランスにとらわれ過ぎずに子供が好きなメニューをもっと増やしてあげて 

欲しい。食事の時間が極端に短い気がする。もっと落ち着いて食べさせてあげたい。 

 

 

「給食の見た目や献立の種類について」                       

（小学校の保護者のコメント） 

○ いつも手作りの美味しい給食を提供していただき、ありがとうございます。好きな 

メニューや人気の献立の日は、家でも「〇〇が美味しかった！」と話してくれる。 

これからも安全で安心して食べられる給食をお願いしたい。 

○ スーパーで買わないような珍しい食材よりも日本の家庭料理を食べさせてもらい 

たい。変わった味付けも多く、大人になってからでも良いのではないかと思っている。 

○ いつも美味しい給食を提供していただき、ありがとうございます。手間がかかるが、 

筑前煮等、和食中心の食事を増やして欲しい。 

○ 同じようなメニューが同月内でも繰り返されることが目立つ。もっと子供が楽し 

みになるような献立、美味しかったと言って帰ってくるような給食を望む。 

○ いつもおいしい給食をありがとうございます。好き嫌いはあるが、家では食べなく 

ても学校なら頑張って食べてくるし、家では出ない食材も給食では使われていて、 

色んな食材の味を知れるのは良い事なので、本当に助かっている。 

○ 毎日給食をありがたく頂いている。給食費が高すぎるとも、給食の質が悪いとも 

思わない。いろいろなメニュー、食材、地域的なものも加え様々な工夫をされている 

と思う。デザートが少なくなった、ナンをもっと食べたいという話はよく聞くので、 

要望といえばこの点くらい。 

 

（中学校の保護者のコメント） 

○ うちの子供は、野菜が苦手。転校前は残さず食べていた。北九州に転校して残す事 

が増えたよう。野菜が苦手な子供が食べやすいメニューを工夫していただけると 

ありがたい。 

○ 品数が少ない時があるので、もう少し増やして欲しい日がある。 

○ 給食の献立作成に調理など、予算、栄養、バランス、味、総合的に一致しないと 

大変だろうなと素人なりに思うので何も言うことはない。ところで、唐揚げの 

メニューを見たことないのだが、あるだろうか。予算的に無理なら仕方ないが、でき 

るなら唐揚げも食べたいと個人的に思う。給食には感謝。 

○ 調理済み加工品を使用してもよいので、色々な種類の献立（おかず、デザート）が 

あると子供たちが飽きずに食べられると思う。 

○ 高品質なものを望んでいるわけではない。おいしい給食があるから今日も頑張 

ろう！と思えるメニューと味つけをお願いする。残飯が多いと聞く。お金を捨てて 

いるようなもの。予算が厳しいのなら、変わったものはいらない。基本に立ち返って、 

多くの子が喜んで完食できる給食内容にしてほしい。 
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○ 他市では、自分の好きなメニューを選べたり、品数がもう少し多かったりするよ 

うだ。子供から給食が美味しいと聞いたことがない。子供が楽しんで食べられるよう、 

もう少し創意工夫をしていただきたい。また、金属片が混入しているニュースを数回 

見た。安全には気をつけていただきたい。 

 

（特別支援学校 中等部の保護者のコメント） 

〇 残すことに罪悪感があるので、栄養も大切だが、子供がおいしくたのしく完食でき 

る内容にしてほしい。（皆が好きそうなメニュー） 

○ 予算が限られた中、また栄養（カロリー）などの制限もある中、いつも本当にあり 

がたいと感謝している･･･が、どうしてもメニューや見た目が寂しく感じる給食が 

多いので、子供達が好きなメニューが増えるといいなと思う。 

 

 

「給食の安全性について（無添加、有機食材、異物混入など）」            

（小学校の保護者のコメント） 

〇 パンにつけるマーガリンを、バターやジャムなど他のものに変更を希望する。 

マーガリンが体に及ぼす影響を心配している。また飲み物は、牛乳以外に選択肢が 

あればと思う。お茶など。 

○ 金属が混入するのはしょうがない気もする（不可抗力）、毎回ニュースなどで取り 

上げたりする報道に疑問も感じる。事実を伝えるだけで、特に生徒が怪我をして 

いない、食べていないのであれば、謝罪メールを出す工数が無駄な気も。その分対策 

に注力するほうが建設的と思う。 

○ マーガリンやサラダ油ではなく、バターやオリーブオイルを使ってほしい。 

○ 家庭ではできるだけ添加物の使われていない調味料、無農薬、有機野菜を取り入れ 

るようにしている。給食は同じようにはいかないとは思うが、せめてマーガリンや 

ジャムといった類の物は無理に食べさせようとせず、個人（家庭）の考えを尊重して 

いただきたい。 

○ 一時期、異物混入が多すぎて不安になった。今後そのようなことがないようにして 

ほしい。休んだ生徒には給食費を返金してほしい。学校給食費を無償化にしてほしい。 

○ 限られた条件下で、栄養も種類も豊富な給食を提供してくださりありがたく思っ 

 ている。ただ、もし給食費が上がったとしても、有機食材を積極的に使っていただ 

ける、添加物を避けていただけると嬉しく思う。あと牛乳以外にも豆乳やトマト 

ジュース、野菜ジュースなどを取り入れてもらえるとありがたい。 

 

（中学校の保護者のコメント） 

○ 子供は楽しんで給食を頂いている。ありがとうございます。現段階でひとつ、 

揚げ油の１ヶ月間使いまわしが非常に気になる。良い食材を使っても、それで台無し 

になってしまう気がする。是非改善対策していただきたい。 

○ 少しでも農薬の少ない野菜や、今畑でとれる野菜を使って欲しい。北九州市の給食 

に、野菜を提供している農家さんによると、自分の家で食べる分は農薬を減らすけれ 

ど、給食に提供するものは、虫食いがあると納品できなくなるので、最後の最後まで 

農薬を使うとのこと。そこまでして、きれいな野菜が必要なのか。 

○ 学校給食で食べられるようになったものも多くあり、感謝している。健康面への 

配慮として、コレステロール、トランス脂肪酸を多く含むマーガリンを、バターもし 

くはジャム、メープルシロップなどにかえてほしい、または選べるようにして欲しい 

と思っていた。 
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○ 無農薬、無添加。その上で可能であれば地産地消。家で努力しても、平日は毎日 

学校給食をいただくので、身体作りの大事な時期にぜひ配慮をお願いしたい。 

○ 食料危機も懸念されている昨今なので、野菜などの質素な食材をメインに、食品の 

質を上げるというよりは、環境にとっても人にとっても安全性の高い食材を使って 

欲しい。 

○ マーガリンを出すのを止めて欲しい。食べるプラスチックと言われているものを 

出すのは何故か。ジャムで代用するか米飯にして欲しい。 

 

 

「給食費について」                                

（小学校の保護者のコメント） 

○ いつもおいしい給食をありがとうございます。限られた予算の中で美味しく、安全 

な給食を作ることはとても大変なこと。給食費をあげても構わない。調理師さんへ 

働きやすい環境と、子どもたちへの安全な給食づくりをお願いしたい。 

○ 不登校児の給食費は、チケット制にするなど配慮してほしい。 

○ 給食費の無償化希望。 

○ 毎日の給食が楽しみになり、学校に行く理由の１つになるくらい、美味しさや 

楽しさ（給食の時間の質）を向上させてほしい。そのために給食費が上がることは、 

子供のためにも必要なことであり、負担だとは感じない。無理に無償化や減額を目指 

しても、何らかの形で質は下がると思う。 

 

（中学校の保護者のコメント） 

○ 昨今の原材料高騰により、給食費の値上げは仕方のない事と思っている。給食は 

安く栄養満点で本当に有り難く思うが、この先もずっと同じように提供するのが 

難しいのならば、毎日給食に頼るのではなく月に何度かお弁当の日があってもいい 

のでは、と思っている。 

○ 原材料費も上がっていると思われるので、給食費をもっと上げて良い。それで 

もっと給食費の内容や量を少しでも良くして欲しい。保護者側も、給食費が上がる事 

は許容するべきだと思う。 

○ 保護者負担ではなく、給食費こそ国が負担するべき。区なり市なり県なりから学校 

が直接負担してもらえる制度づくりをしてほしい。 

○ 児童手当などの拡充が話題になっているが、給食費を無償化にしてほしい。質だけ 

を追い求めると費用がかさむので、バランスの良いところを探ってほしいと思うが、 

体の成長過程である子どもが口にするものなので、極力有機のものや添加物のない 

ものの使用を希望する。 

 

 

「給食の質について」                               

（小学校の保護者のコメント） 

○ 栄養バランスが良い給食を作っても、子供達が美味しいと思って食べてくれない 

と残してしまうので、食べやすい味付けにして欲しい。 

○ 様々な国の料理だったり、地域の特産を使用した献立があったりと、バラエティー 

に富んだ給食だと思っている。その上で、家庭では中々扱えない（扱いにくい）山菜 

や、県外出身者だと知らない地元野菜や料理があると良いなと思った。 

○ 現在の給食では、学生が考えたメニューや、四季に合わせた食材、行事に基づいた 

メニューなど多種多様で、大変ありがたいと思っている。この給食の維持をお願い 

したいし、その為の給食費の値上げは致し方ないのかなと感じる。 
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○ 咀嚼して食べられるような献立が組まれていたり、イベントに合わせた献立 

だったりと、様々な食材に触れさせてもらっていることに感謝の気持ちでいっぱい。 

ただ、「ししゃもが１人１匹だった」と聞いた日は、可哀想だと感じてしまった。 

物価の高騰などで大変だとは思うが、率直に寂しいとの気持ちが強かった。 

○ 学校の給食が美味しいと言っていて、家では食べないレバーや野菜も、給食では 

食べられるようなので本当にありがたい。食べ残しがないよう、家ではいつも言って 

いる。毎日ありがとうございます。 

○ 息子が毎日美味しかったと話してくれる。入学当初は食が細く、食べ切るのに時間 

がかかっていたようだが、最近は「おかわりした」と聞くことの方が多い。家でも色々 

なものを食べてくれるようになった。創意工夫され美味しい給食を作ってくださっ 

ている皆様のお陰。いつも本当にありがとうございます。 

 

（中学校の保護者のコメント） 

○ いつも、給食が美味しくなかった、と言ってくるので、子供達に寄り添った味付け 

をお願いしたい。 

○ 私は栄養食事指導を仕事としているので、今の給食では全くと言っていいほど 

栄養満点とは言い難い。食材の栄養素だけでのメニュー作りは何の意味も持たない。 

まずはデメリットがある物を排除するべきと思う。牛乳の廃止、添加物、農薬、 

化学肥料等を避ける。酸化した油、酸化しやすい食材など。 

○ イベント事に特別メニュー（柏餅など）を出して頂けること、ありがたく思う。 

欲を言えば、特別な日はもう１ランクあげたメニューが出てくると、子どもたちも 

喜ぶのではないかと思う。（プリンやゼリーでも嬉しかった）その分給食費をあげて 

もらっていいのかなと思う。 

○ 子供が食べて美味しいと思えるものを提供してほしい。味の好みはあるかもしれ 

ないが、美味しくないと食べたいものも食べられない。引っ越してきて、前の学校 

より給食がまずいと聞いて驚いた。 

○ 可能な限り温かいものは温かく、冷たいものは冷たい状態で提供してほしい。 

○ 魚と副菜とみそ汁では、中学生の男の子には足りない。みそ汁や副菜の中に、お肉 

をいれてボリュームを出してほしい。 

 

 

「給食の量や給食時間の長さについて」                                  

（小学校の保護者のコメント） 

○ 給食が少ないと聞くことがあるため、金額が上がっても質、量を上げてもらいたい 

と思う。  

○ 給食はとてもおいしいようで楽しみにしているが、食べる時間が短いので残す 

こともあるよう。食育に力をいれたいのなら、もう少し給食時間が長いといいと思う。 

○ 食べる量は個人差があるので、量を減らせるように調整してほしい。 

○ 毎日献立を見て、楽しみに学校に行っている。給食の時間が短いので、あと五分 

でも延ばして頂けたらありがたい。急いで食べているようなので咀嚼が気になるのと、 

おかわりをしたくても時間がなく、残飯が多いと子どもから話を聞くので気になった。 

いつも美味しい給食をありがとうございます。 

○ 子どもたちから「おいしい」と、よく聞く。ただ、おかずの量が少ないとよく話 

している。１品増やすもしくは、おかず 1 人あたりの量を増やしてほしい。 

○ 給食を食べる時間が短すぎると感じる。１５分ぐらいだと聞いている。 
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（中学校の保護者のコメント） 

○ 給食の時間が異様に短すぎると思う。もう少し、落ち着いて食べられる時間がある 

べきではないか。これでは、食べるのが遅い子は食べなくて良いと言われているよう 

に感じる。カリキュラムや時間がないのはわかるが、食事も楽しみであり学び。その 

時間を、ここまで短くするのはどうなのだろうか。 

○ 給食を食べる時間が足りず、ほとんど残してしまっている。今日は全部食べられた、 

今日は無理だった、そういう感想しか聞かない。せっかく作って頂いているのに、 

たくさん残ってしまってもったいない。残すのが普通になっていて、食品ロスなどの 

教育にも良くないと思う。 

○ メニューを見ているだけなのだが、給食の量が少ないのでは、と思う献立の日も 

ある。小学生ならまだしも、中学生の男子が食べるには少し量を増やした方が良いの 

ではないか。 

○ 献立や作ってくださる方への要望ではないが、食べる時間が１０分しかない日も 

あると聞いているので、ゆっくり落ち着いて食べさせてほしい。 

○ よく｢今日の給食美味しかった！｣と話しているので有難く思っている。ただ、中学 

生男子には少し量が少ないとの事も話している。残食があると３～４人前食べて 

いると聞いている。食品ロスを無くすためには難しいかもしれないが、食べ盛りの子 

が満足するほど食べられる量を検討していただきたい。 

○ 量が多すぎて食べきらないそうだ。たくさん残してしまうことへの罪悪感がある 

様だ。残食が多いので先生たちも大変そうだ。適当な量なのか、給食時間が短いの  

か検討して欲しい。 

 

 

「その他の意見」                                    

（小学校の保護者のコメント） 

○ 突然の休校の際には極力廃棄するのではなく、福岡市のように販売するか配布 

するような仕組みをお願いしたい。献立表を配布するのをやめるより、よほど環境に 

配慮されていると思う。 

○ 廃棄量が気になる時がある。献立、調理をして頂いている方々の努力をもっと伝え 

きれないか、と残念に感じる。 

○ うちの子は何よりも給食が美味しいと言っている。体調が少し悪くて初めて 

午前中休んだときも、やっぱり給食食べたい！と午後から登校したくらい。給食が 

あるから学校も楽しいようなので、これからも愛情たっぷりの美味しい給食を作っ 

ていただければと思う。 

○ 毎日、栄養バランスの良い給食を頂けている事が本当にありがたい。給食費が上が 

る事は構わないが、廃棄量が減り、他に何か活かせないか思案してもらいたい。 

○ 毎日給食を楽しみにしている。朝ごはんは、なかなか食が細く食べられないが、 

給食は完食したといつも報告してくれる。安全で美味しい給食をありがとうござい 

ます。これからも、子供達の成長の為、働くお母さん達の為にも、栄養満点の給食の 

提供をお願いしたい。 

○ 値上げの幅が大きすぎる。献立よりもメニューを増やすよりも、栄養面に力を入れ 

てほしい。デザートが甘すぎて美味しくないと言っている。味までを確認してから 

献立に加えてほしい。頻度も多すぎると思う。胡椒や豆板醤など辛いときがある。 

栄養士の先生により全体的に味の濃い年がある。 
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（中学校の保護者のコメント） 

○ 栄養や献立を考えたり、作ってくれたり、片付けてくれたり、もちろんトラックで 

運んでくれている方にも、安心安全を提供してもらい感謝しかない。コロナ禍の制限 

が明けたので、生徒も先生方もゆっくり、楽しく、美味しく、食べて欲しい。 

○ 栄養計算された成長期にバランスのよい食事でありがたいが、給食自体が苦手な 

子もいるので、家庭からの弁当か給食どちらか選択制にしてもらってもいいのかな 

と思う。 

○ 好みもあるので、全員が美味しい！と言うものはなかなか無いということ。苦手な 

ものでもみんなで楽しく食べると大丈夫！などを経験してほしい。 

○ 中学校で毎日、栄養バランスのとれた給食が提供されることを、大変ありがたく 

思っている。学校によって、定期考査中や個人懇談期間中も、給食がある所とそうで 

ない所があると聞く。年間１５回程度ですが、家で昼食を用意する負担を考えると、 

給食があると助かる。 

○ 高校２年生の息子がいる。中学校までは給食で美味しく野菜も食べていたが、高校 

はお弁当なので、偏った内容になりがち。また、野菜も家庭の調理では納得できない 

らしく、ほとんど食べなくなった。学校給食がいかに大事であったか思い知らされた。 

○ 臨時休校などになった場合、食材を捨てないで欲しい人には配ってほしい。 

 

（特別支援学校 中等部の保護者のコメント） 

○ 月に一度生徒の好きな物を出して欲しい。 

○ 新型コロナウイルス感染の影響で、給食の試食会がしばらく実施されていなかっ 

 たが、早く再開して欲しいと思っている。 
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 回答選択肢 回答者数 回答割合 

1 はい 84 5.1% 

2 いいえ 1,537 93.9% 

3 未回答 16 1.0% 

 計 1,637 100.0% 

○市外転入者の回答は、８４人（５．１％） 

 

 

 

 

 

 回答選択肢 回答者数 回答割合 

1 おいしいと言っている 27 21.2% 

2 おいしくないと言っている 25 19.6% 

3 変わりないと言っている 16 12.6% 

4 献立の種類が多い 8 6.3% 

5 献立の種類が少ない 18 14.2% 

6 給食費が高い 3 2.4% 

7 給食費が安い 3 2.4% 

8 給食の量が多い 7 5.5% 

9 給食の量が少ない 10 7.9% 

10 ここに当てはまるものはない 10 7.9% 

 計 127 100.0% 

○献立の種類が少ないと感じている保護者の方が多い。 

 （「献立の種類が多い」８人、「献立の種類が少ない」１８人） 

○給食の量が少ないと感じている保護者の方が多い。 

 （「給食の量が多い」７人、「給食の量が少ない」１０人） 

 

 

 

 

 

 

（第９問で「（北九州市の給食が）おいしいと言っている」を選択した保護者の回答） 

○ 愛 知 県：蒸しパン、揚げパン 

○ 岡 山 県：ししゃもの天ぷら、酢の物、ナムル、麻婆豆腐、麺類 

○ 福 岡 県：きなこ揚げパン 

○ 大 分 県：トリニータ丼 

○ 地域不明：ミートソーススパゲッティ、揚げパン、うどん、アサリの佃煮、 

さばの味噌煮（骨なし）、白インゲンのポタージュ、カレー、 

ホイコーロー丼、サイダー抜きサイダーポンチ 

第８問 

お子様は、平成２７年４月１日以降、市外の小・中学校から北九州市へ転入された 

方ですか。 

第９問 

第８問で「１．はい」と答えた方にお聞きします。以前お住まいの地域（市外）の 

学校給食と比べて、北九州市の学校給食の感想を聞かせてください。（最大４つ） 

第１０問 

第８問で「１．はい」と答えた方にお聞きします。以前お住いの地域（市外）の 

学校給食で、お子様がおいしかったと言っていた献立には、どのようなものがあり 

ますか。以前お住いの地域・献立名をお答えください。 
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（第９問で「（北九州市の給食が）おいしくないと言っている」を選択した保護者の 

回答） 

○ 東 京 都：ジャージャー麺、揚げパン、果物、デザートの種類が多い 

○ 千 葉 県：納豆あえ、磯かあえ、カツ丼、筑前煮、石狩汁、 

美味しくない物がなかった 

○ 埼 玉 県：揚げパン、ビビンバ、ラーメン、 

○ 愛 知 県：照り焼きチキン、味噌カツ、すいとん 

○ 大 阪 府：ハンバーグ 

○ 兵 庫 県：鉄骨サラダ（ひじきやチーズが入っている） 

○ 広 島 県：米、レバー、ししゃも唐揚げ、納豆、ビーフシチュー 

○ 福 岡 県：肉料理、アンコール給食の実施 

○ 長 崎 県：焼きプリンタルト、ちゃんぽん、ハヤシライス、カレー 

○ 地域不明：あんかけそば、カレー、フルーツ、揚げパン、アイスクリーム、 

魚介類を使ったメニュー、チキンチキンごぼう 

 

（第９問で「（北九州市の給食が）おいしいと言っている」「おいしくないと言って 

いる」のいずれも選択していない保護者の回答） 

○ 北 海 道：麻婆豆腐、ラーメン 

○ 栃 木 県：揚げパン 

○ 東 京 都：揚げパン、練馬大根スパゲティ 

○ 千 葉 県：ほぼ毎日果物を提供 

○ 愛 知 県：エビフライ、カレー 

○ 島 根 県：揚げパン、セルフバーガー 

○ 長 崎 県：イカのかりん揚げ  

○ 鹿児島県：牛乳にミルメーク 

○ 地域不明：揚げパン、焼きプリンタルト、狭山茶プリン、卵小麦乳無ケーキ 


